
令和４年度 自彊小学校 学校評価結果（７月） 

 

日頃より本校の教育活動に御協力いただき、誠にありがとうございます。 

さて、７月に児童・保護者の皆様を対象に行った学校教育評価アンケートの結果をお知らせします。

いただいた意見・要望は、全職員で共有し、今後の教育計画立案の参考とします。 

 

※アンケート結果について ％は肯定的な評価をあらわしています 

 グラフの見方 

 ■･･･あてはまる ■･･･ややあてはまる  

■･･･ややあてはまらない ■･･･当てはまらない ■･･･無回答 

① 学校生活について 

 質 問 児 童 保護者 

1 学校が楽しい 93％ 90％ 

2 めあてにむけて努力や挑戦をしている 94％ 88％ 

3 進んであいさつができる 90％ 77％ 

4 「だまってそうじ」を守っている 92％  

5 友達を手伝ったり助けたりしている 96％ 90％ 

6 自分のよさを３つ以上あげることができる 87％  

7 友達のよい所を見つけることができる 93％  

8 先生方は、いじめのない学校になるように取り組んでいる 97％ 81％ 

9 授業が始まる前に準備をして席に着いている 91％  

 

児童集計（％）

 

73

63

60

60

73

60

73

91

50

20

31

30

32

23

27

20

6

41

5

5

8

8

2

10

5

1

6

2

2

1

1

3

1

1

3

0 10 20 30 40 50 60 70 80 90 100

1

2

3

4

5

6

7

8

9



保護者集計（％）

 

 

〇自彊小学校で大切にしている「自尊感情」について、自分のよさを認めることや、友達のよさを見つ

ける項目が 90％以上の高い数値を表しています。これは、子供同士がお互いに優しい気持ちで学校生

活を送ることができていることのあらわれです。一方で、昨年度から課題となっている「あいさつ」

は他の項目に比べ低い値になっています。今年度は児童会を中心に朝のあいさつ運動を行ったり、昼

の放送で元気なあいさつができた子を紹介したりしています。この取組が定着し、誰もが校内でも地

域でも気持ちのよいあいさつができるようにしていきます。 

 

 

② 学習について 

 質 問 児童 保護者 

1 授業では自分の考えをもつことができる 90％  

2 授業では友達と伝え合って学ぶことができる 90％  

3 
授業で友だちの考えと同じところや違うところに気付くこと

ができる 
90％  

4 友達の考えをわかろうとして最後まで聴くことができる 94％  

5 授業の内容が分かる 96％ 77％ 

6 教職員は授業の内容が分かるまで教えている  82％ 

7 学習のためにパソコンやタブレットが役立っている 98％ 76％ 
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児童集計（％） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

保護者集計（％） 

 

 

 

 

 

 

 

○自彊小学校では、子供同士で意見交換をして学び合う授業と、ICT を活用した授業に力を入れていま

す。話すこと、聴くことを授業の基本スキルとし、自分や相手の考えを大切にして授業を進めていま

す。合わせて、一人１台の PCを使うことで、これまでよりもたくさんの友達の意見を共有し、写真や

動画資料を効果的に使いながら学習することができています。保護者の方からは５年生が総合的な学

習の時間で東京の小学校とオンラインで交流授業を行ったことがとてもよかったという意見を多数い

ただきました。しかし、保護者の方の意見の中で「PCの使い方のルールが守られていない」という意

見がありました。Yuotubeを見たり、ゲームをしたり学習以外の使い方をしている児童がいます。学校

のルールでは使用時間や閲覧するホームページを決めています。学校と家庭で見守りながら、正しい

使い方ができるようにしていきます。 

 

 

③ 学校行事・特別活動について 

 質 問 児童 保護者 

1 自分のめあてを立てて生活することができる 90％  

2 学校や学年の行事を通して、自分のできることに挑戦する 93％  

3 
よりよい自分や学級になるように自分のできることを行動に

うつすことができる 
89％  



4 友達や地域の方に進んで関わり、協力している 89％ 70％ 

5 進んで係活動や委員会活動に取り組んでいる 88％  

 

児童集計（％） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

保護者集計（％） 

 

 

 

 

 

○自彊小学校の今年度の目標に「計画実行力」があります。これは、子供たちが自ら考え行動できる

ことを目指しています。学校行事に関する項目は 90％を超える数値になっています。例えば、運動

会の開会式で競技をピクトイグラムで紹介したり、インタビューをしたりする工夫を子供たちが考え

行いました。また、委員会活動では、ICTを活用し、全校にアンケートを行い集計するなど教師から

言われなくても自分たちでできることを実行する力がついてきています。保護者の方からも、行事の

中で子供たちが主体的に活動する姿を褒めていただく意見をいただきました。これからも子供たちの

頑張りを認めていきたいと思いますので、グリーンカード等でお知らせください。 

 

 

④ だれもが安心して過ごせる学校のために 

 質 問 児 童 保護者 

1 朝の支度や次の日の支度を自分で行うことができる 96％ 73％ 

2 自分の持ち物や提出物をどこに置けばいいかわかる 97％  

3 教室は自分にとって居心地のいい場所である 88％  

4 落ち着いて生活できている 92％  

 

 



児童集計（％） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

保護者集計（％） 

 

 

 

 

○学校の中の基本的な生活や学校への所属感についての項目です。学校生活のリズムを整えることで、

誰もが安心して過ごすことができます。この結果から、それぞれの項目で９０％以上の結果が多く、

学校全体が基本的なルールの中で落ち着いた生活を送っていることがうかがえます。自彊小ではイン

クルーシブ教育の視点を学校生活に取り入れ、支援が必要な子もそうでない子も共に気持ちよく生活

ができる環境を整えています。 

 

 

⑤ 学校運営について 

 質 問 児 童 保護者 

1 学校に相談できる先生や信頼のできる先生がいる 94％ 81％ 

2 学校は保護者からの相談に応じている  92％ 

3 
学校は、お便りやホームページ等で子どものよさを見つ

け、伝えようとしている 
 92％ 

4 学校の教育に満足している  91％ 

5 
地域と共にある学校を目指し、地域との関わりを重視して

いる 
 95％ 

 

 

児童集計（％） 

 

 

 

 

 



保護者集計（％） 

 

 

 

 

 

 

 

 

○学校と家庭のつながりについて、結果からは保護者の方が学校に対して高い信頼と期待を寄せていた

だいていることがわかります。これからも、保護者の皆様からの期待に応えられるよう努めていきま

す。今年度からは「コミュニティ・スクール」という取組を進めており、学校と地域がこれまでよりも

強い結びつきでつながり、様々な活動を共に行っていきたいと考えています。これまでも、校外学習

の引率や家庭科の調理実習のお手伝いなど、多くの学習で地域の方に協力をいただいています。一緒

に活動をすることで、これまでよりも多くの方に学校のことを知っていただき、子供たちとふれあっ

ていただきたいと思います。 

 

⑥ その他（保護者の方からいただいた意見） 

・PCを持ち帰るようになり、ランドセルが重い 

○吉田町では国が進めている「GIGA スクール構想」に則り、一人 1 台の PC 環境を整え新しい教育の方

法を研究しています。PCを普段使いの文房具のようにしていきたいと考え、学校でも家庭でも使いたい

ときにすぐに使えるような環境にしていきます。学校では、毎日の予定を PCの「クラスルーム」で確認

したり、スライドの作成を行ったり PC を様々な場面で活用できるようにしています。一方で、御意見

にあるように、荷物が重くなってしまうことがあります。学校の対策としては、宿題で使わない教科書

は学校に置いていくようにしています。なるべく子供たちの負担にならないように配慮をしてきますの

で、御理解の程よろしくお願いします。 

 

・子供たちが運動会を工夫して実施していた 

○学校行事について「運動会ができてよかった」という御意見をとてもたくさんの方からいただきまし

た。新型コロナウイルス感染症対策として、保護者の方に健康チェックカードを提出していただいたり、

子供たちの密を避けるように競技場所の配置を考えたりしながら行いました。保護者の方から多かった

意見は「開会式や閉会式が工夫されていたこと」「他学年のがんばる姿を見ることができたこと」が挙げ

られました。やはり、全校で運動会ができたことに価値を感じてくださっている方が多くいらっしゃっ

たことがわかります。今後も様々な活動がありますが、子供たちの安全を最優先にしながら、適切な実

施方法を考えていきます。 

 

◎この他にも多くの御意見をいただきました、学級の課題については学校と担任が情報を共有し改善を

行ってまいります。自彊小学校の児童がより良い学校生活を送ることができるように今後ともよろし

くお願いいたします。 

 アンケートへの御協力ありがとうございました。 


